
Pamplona, 23 de julio 2013

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), J-B. Dunat (JBD), J.M. Echeverría (JME y J. 
Ibáñez (JI).
Excusan su asistencia: Sres. A.Arraiza (AA), J. Arbeloa (JA), L. Echeverría (LE), R. Araujo (RA), M. 
Filipeli (MF) y Srta. M. Ruiz de Larramendi MRL).

Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 11 de junio de 2013 en 
Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).

Situación financiera
DB comenta la nota explicativa preparada por AA. No ha habido cambios significativos desde el anterior 
CE. Se ha firmado el convenio con el Ayuntamiento de Pamplona por 24.000 € y no ha habido noticias del 
Gobierno de Navarra. Seguimos sin patrocinadores para los polos de los campeonatos y se prevé que la 
cifra de gastos puede ser algo mayor que la presupuestada.
No ha habido aun contacto con La Caixa para renegociar la financiación, pero se espera hacerlo en el mes 
de agosto.

Preparación “XVI Cto. Mundial de Cesta Punta Profesional”.-Biarritz 19-28 agosto 2013
DB da cuenta de las negociaciones mantenidas por LE con empresas, frontones y pelotaris, que han sido 
difíciles, no pudiendo contar al final con los dos mejores jugadores, por problemas económicos. 
La fórmula utilizada es por eliminatorias en 2 grupos; se ha realizado el calendario y la final será el 28 de 
agosto en Biarritz.
Se debate sobre la situación de la Cesta Punta en el mundo, con dificultades en todos los países.

Preparación “IV Copa del Mundo Cesta Punta” México DF 25-29 septiembre 2013
JBD informa que estamos con falta de información sobre aspectos concretos tales como material de juego, 
hoteles, análisis antidoping, cartel publicitario, etc..
Se contactará de nuevo con la FMF para  recabar esta información.



Preparación “VIII Cto. Mundial Sub-22 de Trinquete” Mercedes 13-19 octubre 2013
Acaba de crearse una página Web sobre el campeonato por parte de la organización.
Se comenta el tema de los controles antidoping a realizar, surgiendo la duda de si existen laboratorios 
homologados en el país.
JI se informará y pedirá presupuesto para determinar el número exacto de controles a realizar.

Preparación “1ª Copa del Mundo Frontón 2020” Le Haillan 27/10-02/11 2013
JGA apunta el problema sobre el orden de los partidos del nuevo calendario confeccionado, ya que, a su 
juicio, en alguna especialidad no se ha hecho de acuerdo con el Reglamento. 
JBD lo revisará para adecuarlo en lo que sea necesario.
Indica que próximamente se van a enviar las hojas de inscripción nominal.
La organización está funcionando correctamente en todos los campos, faltando únicamente de atender la 
recomendación hecha por RA de poner una chapa metálica en la parte superior del frontis y de la pared 
izquierda.

Informe Portugal: 2 jornadas iniciación a la P.V.
DB informa sobre el desarrollo de las jornadas de iniciación a la Pelota realizadas en Portugal los días 15 
y 16 de junio pasado. Fueron positivas, con unos 20 asistentes, debiéndose repetir a finales de julio.
Aunque el desarrollo sea lento, se han dado los primeros pasos para que la Pelota se ponga en marcha en 
este país.

Calendario Internacional
DB da su opinión sobre el calendario internacional para los tres años posteriores al Mundial Absoluto 
2014. Él opina que para esos tres años se deberían solicitar candidaturas para las Copas del Mundo y 
Mundiales Sub-22.
Otros miembros del CE opinan que el ciclo debe terminar con el Mundial Absoluto de 2014, y que 
posteriormente se debería adoptar una decisión en la AG a celebrar el 2014, según las diferentes 
alternativas, tal como se hizo en la última AG de Tarbes.
Se acuerda tratar este tema en la próxima JD, para llegar a un acuerdo que permita poner en marcha una 
buena planificación del calendario de competiciones internacionales para los años 2015-2018.

ODEPA: Juegos Panamericanos. Subsede
DB informa que, según noticias recibidas a través de MP, no se planteó en el último CE de ODEPA la 
posibilidad de subsede para la P.V. en los próximos Juegos Panamericanos.
Escribirá al Presidente Mario Vázquez Raña planteando las dos alternativas que existen en este momento, 
Concepción (Chile) y Buenos Aires (Argentina).

Preparación programa entrenamiento jugadores de países Centroamericanos en Guatemala



Ya están fijadas las fechas, el hotel y el club. El monitor G. Rojas ha dado su conformidad, por lo que se 
va a volver a enviar carta de confirmación a los países del área que no se han manifestado.
JME comentará con el citado Rojas los aspectos de logística y organizativos.

Modificación Reglamento de Juego: tanteo Mundial Sub-22 de Trinquete; modificación raya de 
saque en Fr. 30m
JME informa del estudio que se realizó en su día sobre la duración de los partidos en los Mundiales 
Sub-22 tras haber cambiado la fórmula de tanteo a sets.
Aunque es obvio que ha disminuido la duración, sobre todo en alguna especialidad, no parece oportuno 
volver a cambiar en estos momentos, dada la cercanía de la competición.
Se podría volver a estudiar con los datos reales que se obtengan en el Mundial de Mercedes.
Se ha recibido, por parte de la Federación Francesa, una solicitud de modificar la raya del saque en el 
frontón de 30m, eliminando la actualmente existente a los 15 m y dejando la del cuadro 5, adaptando la 
forma de saque, por ejemplo, en Paleta Goma individual masculina, del 5 al 5.
Se acuerda trasladar esta petición a la Comisión de Juego para que redacte una propuesta concreta.

Designación Jueces Únicos 2013: Mundial de Cesta Punta Profesional y Le Haillan
JBD informa sobre la designación de Jueces Únicos para las competiciones de este año:

• Cesta Punta Profesional: R. Dufourg.
• Copa del Mundo Cesta Puntas México: JB Dunat.
• Mundial Sub-22 Trinquete Mercedes: J. Erviti.
• Copa del Mundo Frontón 2020: A. San Miguel.

Nueva afiliación: El Salvador
DB explica la situación surgida con la afiliación del “Centro Español” de El Salvador.
Una vez admitida dicha afiliación se envió material deportivo, como a toda nueva afiliada, pero el Centro 
se lo quería hacer pagar a los jugadores.
Ante las dificultades surgidas, se ha creado una Asociación de jugadores practicantes de pelota.
Para afiliar esta nueva asociación, el Centro Español tenía que renunciar a su afiliación por escrito, cosa 
que ya ha realizado.
El dossier que ha presentado la Federación Salvadoreña de Frontón, presidida por José Ventosa, está 
completo.
El CE admite esta afiliación a titulo transitorio.

Sanción jugadores argentinos Paleta Cuero Copa del Mundo de Trinquete 2012
AA ha preparado un escrito recogiendo la evolución de las comunicaciones y propone una interpretación 
respecto a la fecha de comienzo de la sanción, para enviarla a la Comisión de Disciplina, si el CE 
estuviera de acuerdo.



Tras un amplio y animado debate, el CE aprueba no intervenir ni inmiscuirse en las decisiones de dicha 
Comisión de Disciplina, ya que no ha habido incumplimiento del Reglamento Disciplinario.
En este caso, ya que hay apelaciones, la Comisión de Apelación examinará y dictaminará sobre las 
apelaciones presentadas.

Convocatoria y Orden del Día Junta Directiva Mercedes 16 octubre 2013
Se propone el 16 de octubre a las 16:00 h en Mercedes (lugar por fijarse) para realizar la reunión anual de 
la Junta Directiva, según Orden del Día preparado y presentado.
El CE aprueba la convocatoria y el Orden del Día.

Varios
- Se aprueba la nueva redacción del Reglamento de Campeonatos Mundiales y Copas del Mundo en lo 
referente a los trofeos FIPV (Art. 20-B).
- JGA da cuenta de la AG de la UFEPV que ha tenido lugar en Valdepeñas (España), a la que asistieron 
España, Francia, Italia y Portugal coincidiendo con la celebración de la Copa de Europa de Fr.30m, y en la 
que el citado JGA fue reelegido Presidente.
DB, que estuvo presente, felicita a JGA por su reelección, así como a su JD.
- DB informa sobre la designación en los próximo Juegos Bolivarianos del Director Técnico para la 
competición en nuestro deporte, que será Máximo Picallo.
Igualmente habrá que nombrar una persona para que figure en el “Jurado de Apelación”. Se delega en MP 
para este nombramiento.
También habrá que designar dos miembros de la FIPV a los que la organización enviará la invitación 
oficial con gastos pagados. Nadie muestra interés, quedando DB en gestionar el tema.
- DB informa de una ley en vigor en Brasil, que permite a las empresas, en vez de pagar el impuesto sobre 
beneficios, el poder destinar fondos a proyectos protegidos por la Administración.
El proyecto de construcción de un frontón en Sao Paulo ha obtenido la calificación adecuada, por lo que la 
Federación Brasileña está buscando empresas establecidas en Brasil a las que les pueda interesar.
- Se ha recibido una invitación para la final del Guante/Laxoa que se celebrará el próximo 3 de agosto en 
Santesteban.
- DB informa de un forum en el COI sobre Deporte y Educación.
- Se ha recibido invitación para el Open de Gernika, cuyos ingresos serán destinados a una residencia de 
ancianos. Habrá  jugadores aficionados junto con profesionales, pero sin apuestas.
- JI explica la situación del guante, esperando poderlo presentar durante el Mundial Sub-22 de Trinquete 
en Mercedes.
Comenta igualmente que tiene la intención de solicitar colaboraciones para colgarlas en la página Web de 
la FIPV, en la sección de “Formación de Técnicos”.
- Recuerda JI la exigencia de reconocimientos médicos periódicos, a ser posible con prueba de esfuerzo, 



aunque entiende aconsejable ampliar el plazo de validez de los reconocimientos “normales” hasta 4 años, 
en vez de los 2 recomendados actualmente, dado su elevado coste.
Igualmente recuerda que se debe exigir el cumplimiento de la presentación del seguro de enfermedad y 
viaje en las competiciones oficiales. 
En breve plazo se colgará en la página Web información resumida sobre todas estas cuestiones.

El próximo CE queda fijado el 12 de septiembre a las 12:00 horas, en la sede de la FIPV.

El Secretario General El Presidente
Á. Arraiza D. Boutineau 


